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ПИСКУНОВА Лариса Васильевна.
Председатель 

городского со-
вета ветеранов, 
депутат Думы го-
родского округа, 
активист движения 
«Наш дом – Верх-
няя Салда», в не-
давнем прошлом 
– многолетний 
председатель ко-
миссии по делам 
несовершенно -
летних. За какую 
бы работу она не 
взялась, делает 
ее ответственно, 
творчески, с огонь-
ком. Ее трудно не 
просто застать, 
а  представить 
праздно сидящую 

на диване перед телевизором. За один день она успевает по-
бывать в отдаленной школе и выступить перед старшеклассни-
ками или провести урок нравственности, встретиться с ветера-
нами и провести приемные часы в качестве депутата, сделать 
запрос в администрацию городского округа и ответить на пись-
мо, пришедшее на ее имя, договориться о проведении вечера 
отдыха для ветеранов и утвердить предлагаемый сценарий. 
Любит путешествовать. Да еще много чего можно сказать о ней. 
«Старость меня дома не застанет, я в дороге, я в пути», - это и о 
ней тоже, нашей Ларисе Васильевне.

КУЗНЕЦОВ Александр Сергеевич 
(посмертно).

Общественный деятель, самобытный художник, писатель, 
краевед. Долгие годы был первым заместителем председате-
ля городского совета ветеранов. На фото – один из последних 
снимков Александра Сергеевича 19 декабря 2023 года на вру-
чении ветеранам книги из цикла «Галерея ветеранов». Это 
была его задумка, его идея, которую он воплощал в жизнь 
в последние годы. Вышло три книги из этой серии. Сотня 
имен известных в Салде людей запечатлена на их страницах. 
Судьбы, трудовой путь, близкое окружение, вклад в развитие 
нашего города. Он продолжил работать и над четвертой кни-
гой, собирал материалы, редактировал уже имеющиеся. Не 
успел… Надеемся, что она все таки выйдет, четвертая книга, 
чтобы рассказать потомкам, какие замечательные люди жили 
и живут в нашем городе. И это будет достойным памятником 
Александру Сергеевичу.

СНЕЖИНСКИЙ Юрий Всеволодович 
(посмертно).

Маэстро, учитель, руководитель музыкальных коллективов, 
воспитавший несколько поколений талантливых музыкантов. 
Имя Юрия Снежинского вписано в историю нашего города, 
благодарного за яркие годы творчества. Он родился 15 ноября 
1933 года в Таганроге. После Великой Отечественной войны 
его семья переехала в Верхнюю Салду. Юрий Всеволодович 
окончил Свердловское музыкальное училище. В Верхней 
Салде он начал работать с 1956 года.  Создал эстрадный ор-
кестр, который знали и любили за пределами Свердловской 
области, а затем стал работать с вокально-инструментальны-
ми ансамблями. Не одно поколение салдинских мальчишек и 
девчонок, юношей и девушек приобщил к прекрасному миру 
музыки. Писал музыку ко многим постановкам театрального 
и балетного коллективов Дворца культуры. Не многие знают 
его, как поэта, активного участника творческого коллектива 
«ГОЛОС». В 1994 году Юрий Снежинский получил звание За-
служенного работника культуры РФ.

ПОЧЕТНЫЕ ГРАЖДАНЕ ВЕРХНЕЙ САЛДЫ - 2024
( кандидатуры утверждены решением Думы Верхнесалдинского городского округа 

от 25 июня 2024 года)
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Общественной комиссией по культу-
ре и массовой работе утвержден план 
мероприятий на 2024 год. Мероприя-
тия намеченные  в первом и во втором 
кварталах выполнены.

В 1 полугодии было проведено 5 ма-
стер-классов с охватом – 56 человек. 
Посетили 5 выставок в Нижнесалдин-
ском музее (80 человек). 21 ветеран 
посетил 2 бесплатных сеанса в кино-
театре «Кедр». Продолжаем активно 
посещать Детскую школу искусств: в 6 
мероприятиях приняло участие 29 ве-
теранов. На 4 встречах с участниками 
СВО и активистами «Народного фрон-
та» присутствовали 50 человек. Свы-
ше 170 человек присутствовали на 
различных торжественных мероприя-
тиях и митингах. А вот в 9 концертах 
на базе ДК им.Агаркова и в школе № 
2 участвовало более 230 человек. 32 
ветерана являются активными слуша-
телями концертов Свердловской фи-
лармонии (виртуальный зрительный 
зал в библиотеке на Воронова). 40 
человек были награждены бесплат-
ными билетами на спектакли Н.Тагила 
и ДК им.Агаркова. Было совершено 4 
экскурсии (96 человек) в Ирбит, Бота-
нический сад Екатеринбурга, Ганину 
Яму и по родному городу. 76 человек 
вышли на субботники в парк Гагари-
на и в ЦГБ. 20 человек отдохнули на 
Дальнем хуторе. 4 человека приняли 
участие во 2-м Международном жен-
ском форуме в Екатеринбурге.

Поездками, билетами в театр по-
ощряются  ветераны, принимающие  
активное участие  в субботниках,  ми-
тингах, и ветераны,  принимающие  
активное участие в оказании  помощи 
СВО, выставках.

С планом работы на второе полуго-
дие  можно ознакомиться в папке на-
шей комиссии на выставке. Расскажу 
о самых значимых мероприятиях: это 
проведение фестиваля «Осеннее оча-
рование», планируем впервые про-
вести конкурс «Супер-бабушка-24», 
в августе состоится сплав по реке 
Чусовая, традиционные походы в лес 
«Дары осени» или «Супер грибочки». 
Обязательно примем участие в город-
ских  спортивных соревнованиях. Про-
должим проведение мастер классов 
по изготовлению блиндажных свечей 
в начальных классах школ города.

Более подробную информацию о 
проводимых мероприятиях вы читае-
те на страницах нашей газеты «Сал-
динский ветеран». Мы продолжим 
освещать свою работу и во 2-м полу-
годии.

О подготовке и отправке гумани-
тарной помощи в зону СВО я уже го-
ворила. Сегодня мне хочется сказать 
большое спасибо за оказанную  по-
мощь  предпринимателям  города в 

погрузке и доставке  гуманитарного 
груза в город Екатеринбург  в Ново-
тихвинский  женский монастырь, от-
куда гуманитарную помощь увозят в 
Севастопольский госпиталь, в Фонд 
«Дыхание Родины», в Фонд ветеранов 
военно-морского флота «Экипаж», на 
Донбасс: это водитель Устюжанин Ан-
дрей Валерьевич, ИП Подсекаев  Дми-
трий Николаевич, ИП Шарипов Х.С.  
(магазин  «Караван»), ИП Замураева 
О.Б. ( магазин  «Каприз»).

     
Елена Бровкина

 

Сегодня многие из вас получили 
120 номер нашей газеты. Практиче-
ски шестой год она выходит, освещая 
деятельность городской ветеранской 
организации и первичек. За эти годы 
газета приобрела свой облик, мате-
риалы сложились в стройную систему 
рубрик. Одни рубрики прекращали 
свое существование из-за не востре-
бованности со стороны читателей, 
другие получили постоянную прописку 
(«Наши ветераны», «Наши юбиляры», 
«Вести из первичек», «Что? Где? Ког-
да?» и др.), третьи появились впервые 
(«Гуманитарная помощь», «Бессмерт-
ный полк», «Все для победы»). 

Но мне сегодня хотелось бы расска-
зать  о людях, кто делает нашу газету, 
о членах постоянной комиссии по свя-
зям со СМИ. В 20213 году в ее составе 
было 4 человека. В 2024 году – 5. Это 
официальный, штатный состав. 

Ольга Васильевна Колоткова  гото-
вит материалы о досуговой деятель-
ности ветеранов. С недавних пор, 
после участия в мастер-классе по 
правилам и законам фотографирова-
ния (школа № 2), она и наш фотокор-
респондент. Наталья Михайловна Зи-
мина пишет не так часто, но никогда 
не отказывается осветить то или иное 
событие. Ирина Михайловна Лучнико-
ва верстает газету. И делает это про-
фессионально. Если сравнить газету 
пятилетней давности с сегодняшними 
номерами, вы почувствуете большую 
разницу. Иногда она «подкидывает» 
нам материалы по патриотической те-
матике, связи школьников с бойцами 
ОМОН, ветеранами боевых действий. 
Вера Михайловна Белоусова – зо-
лотой самородок, который находят 
совершенно случайно. Ее заметки о 
делах ветеранов, наших поездках, 
концертах всегда интересны, эмоци-
онально окрашены, чувствуется ав-
торское отношение к происходящему. 
Они привлекают внимание читателей. 
Не случайно, Александр Сергеевич 
Кузнецов заинтересовался ею в плане 
привлечения к подготовке очередной 

книги из серии «Галерея ветеранов». 
К сожалению, не получилось…

Не могу не назвать наших внештат-
ных корреспондентов: Н.Н.Богданова 
(финуправление), О.С.Журавлев (За-
река), Л.А.Синельникова и Г.В.Санни-
кова (пос.Басьяновский), Е.А.Бровки-
на (финуправление), Л.В.Пискунова, 
Л.В.Тимохова(медики), Н.Н.Здобняко-
ва (его профессионально выполнен-
ные фото не раз украшали страницы 
нашей газеты). Особенно хочу отме-
тить Е.Бровкину. Помимо целой рубри-
ки «Гуманитарная помощь» она пери-
одически дает небольшие материалы 
на патриотические темы, в основном, 
по работе со школьниками. А какие за-
мечательные слайд-фильмы она де-
лает с Л.М.Краевой! Не ошибусь, если 
скажу, что наша газета единственная в 
городе, настолько полно отражающая 
работу по подготовке гуманитарных 
грузов. Не случайно, Дума ВСГО на 
одном из своих заседаний заслуши-
вала А.Н.Шаталова именно по этому 
вопросу. Будем рады, если к нашему 
внештатному отряду присоединятся 
новые корреспонденты.

В 2023 году прошло 5 заседаний на-
шей комиссии. Обсуждались вопросы: 
«О выпуске спецномера к семинару 
председателей ветеранских организа-
ций ГЗУО» (октябрь), «Об итогах рабо-
ты за 1 полугодие 2023 года» (июнь), 
«Об изменении рубрик газеты» (март), 
«Об изменениях в составе комиссии» 
и «О задачах на 2024 год» (январь). В 
2024 году прошло 2 заседания: отчет о 
работе за 2023 год и о распределении 
рубрик газеты среди членов комиссии. 
Я уже говорила, что за эти годы рабо-
та уже отлажена, концепция газеты 
определена и отработана.  С полусло-
ва понимаем друг друга.

О задачах. Следующий год – юби-
лей у нашей Победы и нашей город-
ской ветеранской организации. Уже 
сейчас нам необходимо определить 
основные направления, как газета 
будет отмечать эти события. Одна из 
задумок – рассказать на страницах 
нашей газеты о своих родных, участ-
никах Великой Отечественной. И еще. 
У меня долг перед С.И.Кирицей (пре-
доставленные материалы об истории 
совхоза), перед А.С.Кузнецовым ( ма-
териалы по целине и военном госпи-
тале), Ю.С.Зорихиной (темы по кра-
еведению и родоведению). Пока нет 
возможности их опубликовать. Но они 
лежат на рабочем столе моего ком-
пьютера и ждут своего часа. И, конеч-
но же, привлечение к внештатности 
новых корреспондентов.

 
 Марина Новосадова

КАК РАБОТАЮТ ОБЩЕСТВЕННЫЕ КОМИССИИ
Напоминаем, что 26 июня состоялось расширенное заседание городского совета вете-

ранов. С отчетом на нем выступили председатели постоянных общественных комис-
сий. Сегодня мы предлагаем вашему вниманию отрывки из выступлений Е.А.Бровкиной, 
председателя комиссии по культуре и массовой работе, и М.П.Новосадовой, председа-
теля комиссии по связям со СМИ.
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ЛЕЧЕНИЕ И ОТДЫХ
КУРОРТ «НИЖНИЕ СЕРГИ»
Курорт «Нижние Серги» расположен в 20 км от города 

Н.Серги, охраняемый, пропускная система. Зеленый мас-
сив: сосны, кедры, пихты и проч., белки по деревьям прыга-
ют и на землю спускаются, людей не боятся, птицы: сойки, 
сороки, вороны и т.д. 

Много клумб, яркие цветы. Свежайший воздух. По нашей 
путевке – «шведский» стол, в другом зале – диетическое пи-
тание. Разнообразнейшее лечение: от минеральных теплых 
ванн, лечебного душа до грязевых аппликаций. Кстати, ис-
пользуемая молтаевская сапропель -  красота, подаренная 
природой, уникальная лечебная грязь, которая добывается 
в  охраняемом озере Молтаево на территории Алапаев-
ского района вдалеке от населенных пунктов. Это одно из 
древнейших сапропелевых озер Урала. В середине 20 века  
советские ученые изучили состав и свойства молтаевской 
грязи-сапропеля, который образовался в результате уни-
кального процесса разложения доисторических растений и 
животных организмов на дне водоема. Благодаря своему 
уникальному составу, ей нет равных среди других природ-
ных веществ. Она улучшает лимфо- и кровообращение, 
оказывает антибактериальное действие, обогащает орга-
низм витаминами и минералами, ускоряет обмен веществ 
и вывод шлаков из организма, улучшает функции иммунной 
системы, снижает боли и воспаления при различных болез-
нях опорно-двигательной системы. А серо-водородной во-
дой лечится ЖКТ.

Санаторий принимает до 300 человек в смену. Люди по-
сле инсульта, инфаркта, ковида. Здесь лечатся и дети.

Мне была выделена путевка от городского совета вете-
ранов для лечения в этом санатории в июне 2024 года. Мой 
диагноз: диабет, полиартрит и периартрит плечевого суста-
ва. После прошедшего курса лечения я стала чувствовать 
себя лучше. Конечно, о полном выздоровлении говорить 
не приходится, но положительный результат получился. 
Огромное спасибо всем, кто проголосовал за мое лечение, 
и я побывала в такой сказке! Спасибо, спасибо…

    З.Ф.Вьюшкова, 
ветеранская организация администрации

«НА ТЕПЛОХОДЕ МУЗЫКА ИГРАЛА..»

В рамках реализации социального проекта «Мы года и 
дни не считаем», при финансовой поддержке Министерства 
социальной политики, аппаратом Совета СООО ветеранов, 
пенсионеров организована поездка на теплоходе «Алек-
сандр Фадеев» с 24 июня по 7 июля 2024 года по маршруту 
«Пермь – Мышкин – Углич -  Дубна – Пермь». Решением 
городского совета ветеранов мне выделили путевку. В путе-
шествии по рекам Кама и Волга отправились 44 человека со 
всей области. Мы посетили. 17 городов, где нас встречали 
представители администрации, председатели совета вете-
ранов, почетные граждане городов. Встречи были очень те-
плые, добрые. Звучали песни, исполнялись танцы, угощали 

хлебом-солью. В городах возлагали цветы к памятникам по-
гибшим в годы Великой Отечественной войны, националь-
ным героям, героям, участникам СВО. Ветераны делились 
опытом работы, знакомили с материалами своих организа-
ций. Для нас были организованы экскурсии, мы посещали 
музеи, храмы, монастыри. В Казани посетили Казанский 
Кремль, побывали на месте обретения Иконы Казанской 
Божьей Матери. В городе Чкаловск посетили музейный квар-
тал «Русские крылья». Замечательный город Ярославль! На 
его территории более 90 храмов, мы посетили Свято-Пре-
ображенский женский монастырь, церковь Ильи Пророка. В 
городе Мышкин нам показали целый спектакль, интересную 
фольклорную программу « К мельнику на блины». И так каж-
дый новый день, новые города: Углич, Кострома, Калязин, 
Кинешма. Город-красавец Нижний Новгород – древнейшее 
строение 1220 года, с богатой историей, расположен на ме-
сте слияния рек Оки и Волги. Музейный комплекс Андрияна 
Николаева в городе Чебоксары. И многое другое.

Поездка оказалась очень познавательной, продуктивной, 
чувствовалась огромная подготовительная работа органи-
заторов поездки. Все продумано до мелочей. Дополниетль-
но организовали и провели турнир по шашкам, по округам 
провели конкурс художественной самодеятельности. Наше-
му Горнозаводскому округу (на фото) вручили грамоту за 3 
место. 

Проводили семинары. Один из них под девизом « Наша 
Победа – Урал в лицах героев». Очень пригодился матери-
ал, который я взяла с собой: фильм о Герое Советского Со-
юза нашем земляке 
А.А.Евстигнееве.

Выражаю огром-
ную благодарность 
Министерству со-
циальной политики, 
аппарату Совета 
СООО ветеранов, 
всей команде ко-
рабля «Александр 
Фадеев». Спасибо 
нашему городскому 
совету ветеранов 
за предоставлен-
ную возможность 
участвовать в ре-
ализации соци-
ального проекта. 
З а м е ч а т е л ь н о е 
путешествие за-
помнится и надолго 
сохранится в моей 
памяти!

Роза Габдрашитова, 
ветеранская организация Управления 

социальной политикой
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***
5 июля  ветераны и жители пос. 

Песчаный карьер посетили Нижнесал-
динский краеведческий музей.  Гости 
смогли совершить путешествие и в 
прошлое, услышав интересные факты 
о Нижней Салде во время экскурсии, а 
также побывали и в настоящем, посе-
тив выставку творческих работ Детской 
школы искусств города Нижняя Салда. 
Разнообразие экспозиций поражает: 
«Уголок дома купца Шубцева», « В вих-
рях враждебной гражданской войны», 
«Знаменитые люди Салды», «Природа 
салдинского края», « Дореволюционный 
быт. Салдинская изба» и другие. Экс-
курсию провели сотрудники музея Да-
рья Иванова и Татьяна Арлаускас. Эта 
поездка состоялась благодаря предсе-
дателю первичной ветеранской органи-
зации Песчаного Карьера А. Куцебиной, 
Почетному гражданину Верхней Салды 
Л.Заводской,  депутату Думы С.Бала-
кину, предпринимателю С.Золотухину, 
водителю К.Аракеляну, 

*** 
Приходилось ли тебе, дорогой чита-

тель, держать в руках бивень мамон-
та? А зуб мамонтенка? А примерять 
на себе украшение-подвеску, которое, 
возможно, носила модница 10 тысяч 
лет тому назад? Да-да, я не оговори-
лась – именно десять тысяч лет тому 
назад. А пробовать на остроту заточки 
каменные скребки и стрелы? Если нет, 
то приглашаем всех вас посетить част-
ный музей, расположенный в одной 
комнате квартиры в районе памятника 
А.Евстигнееву. И вы окунетесь в атмос-
феру неимоверной исторической эпохи, 
именуемой «каменный век». 

Хозяин этой коллекции – Сергей Ива-
нов, известный в городе автор и испол-
нитель лирических песен, в том числе и 
о Салде, любитель-орнитолог, исследо-

ватель салдинского края. И с недавних 
пор, где-то с 2019 года, он увлекся еще 
и археологией, поисками вещественных 
доказательств существования людей на 
территории Верхней и Нижней Салды в 
доисторические времена.  Увлекся сам 
и привлек к этому сына Федора. Кто бы 
знал, что спуск воды в прудах наших го-
родов приведет к таким научным откры-
тиям! И представляете восторг и папы, 
и сына, когда они поняли, что найден-
ный ими камень не просто камень, а 
сделанное руками человека орудие 
труда! С первой находки и началось 
это увлечение, переросшее в почти 
профессиональное занятие: изучение 
исторических данных об эпохе «камен-
ного века», знакомство и дружба с из-
вестными археологами и историками 
Уральского края, походы и путешествия 
в места скопления останков доистори-
ческих животных: мамонтов, саблезу-
бых тигров, овце-быков, встречи с та-
кими же увлеченными и влюбленными 
в свой край людьми. Вы только вслу-
шайтесь: палеолит, мезолит, неолит 
- это все названия разных этапов «ка-
менного века», длившегося несколько 
миллионов лет. И в эти эпохи здесь, на 
территории наших городов, жили люди. 
Сергей составил карту древних стоянок 
Верхней и Нижней Салды. Надеется, 
что  она будет пополняться новыми точ-
ками. Не случайно на одном из сборов 
таких же увлеченных историей и архео-
логией людей, «Братства Алого Мамон-
та», Сергею вручили символическую 
«Золотую лопатку», как признание его 
заслуг по изучению родного края. А мы, 
ветераны городских организаций, сиде-
ли и слушали, открыв рот, его рассказ 
о своем увлечении, о каждом экспонате 
своего музея, о людях, открывающих 
для широкой публики неизвестные 
страницы родного края. Руками можно 
было потрогать и части бивня мамон-
та и ноги доисторического носорога, 
ощутить остроту каменного скребка, 
которым выделывались шкуры, и нако-
нечника стрелы, гладкую поверхность 
каменного топора и грузила, рассмо-
треть рисунки на глиняных черепках 
посуды, которой пользовались люди 
той эпохи. Трудно передать словами 
эти ощущения. Наверно, они не такие 
острые, как прикосновение к египетским 
пирамидам и гробницам фараонов, но 
теплее и роднее – это точно. Так что, 
дорогие читатели, если вам придется в 
очередной раз прогуливаться по бере-
гу Верхнесалдинского или Нижнесал-
динского прудов, будьте внимательны, 
глядя себе под ноги. Вдруг вы наступи-
те на камень, а он окажется каменным 
топориком или другим орудием труда 
или охоты, выточенным десятки и сотни 
тысяч лет тому назад. Надо только быть 
внимательным и целеустремленным.

***
«Музыка нас связала» - так назы-

валась концертная программа в парке 
Гагарина. Зрители самого разного воз-
раста подпевали и Алене Крапивиной, 
и Андрею Лутовинову, снова и снова 
хлопали танцевальному коллективу  
«Радуга». Особенно растроганы были 
люди старшего поколения: сколько вос-
поминаний связано с эти местом, танц-
площадкой парка Гагарина, сколько су-
деб соединило это место, сколько юных 
салдинцев входили во взрослую жизнь 
именно здесь! Соскучились горожане по 
вот таким тихим, спокойным, душевным 
вечерам, где можно встретиться, пого-
ворить, попеть. Жаль лето у нас на Ура-
ле такое короткое!

***
За 2 дня,13 и 14 июля, очередного 

этапа  акции «Стольник» ветеранами 
было собрано 29 650 рублей. На эти 
деньги будут закуплены ткань, парафин 
для свечей, приспособления для пле-
тения маскировочных сетей. Подготов-
ка очередного груза для гуманитарной 
помощи не ушла на каникулы.  5 июля 
закуплено 60 пар носков. Продолжается 
плетение сетей, которые передаются  в 
Новотихвинский женский монастырь, а 
оттуда на Донбасс. Идет подготовка к 
отправке очередного груза для ребяти-
шек одного из детских домов Донецка.

*** 
В малом зале администрации 29 

июля принимала поздравления с юби-
лейным днем рождения Ольга Васи-
льевна Цепелева, ветеран администра-
ции. Впрочем, слово «ветеран» меньше 
всего подходит к этой женщине, всегда 
жизнерадостной, позитивной, с огонь-
ком в глазах. Кажется, в далеком-да-
леком детстве зажегся этот огонек 
и не угасает до сих пор. Поздравить 

юбиляра пришли ее коллеги по работе 
в «белом доме», представители город-
ского совета ветеранов. Цветы, слова 
благодарности за те годы, когда вместе 
работали, за то, что всегда откликает-
ся на просьбы, приглашения. Есть, что 
вспомнить! Есть, чем гордиться!

ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

СОБЫТИЯ ИЮЛЯ. КОРОТКО О РАЗНОМ


